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Desde lo más general a lo
más concreto, el gobierno de
una comunidad autónoma
ha de satisfacer numerosas

demandas de los ciudada-
nos. En un ámbito tan am-
plio cuatro años dan para
mucho, incluso para las dis-

quisiciones políticas. En es-
ta entrevista la portavoz del
Ejecutivo de José María Ba-
rreda analiza los principales

referentes de esta legisla-
tura. Isabel Rodríguez abor-
da también cuestiones de in-
terés para esta comarca.

Redacción

A punto de terminar la actual
legislatura, ¿qué balance ha-
ce ya el Gobierno de C-LM?

Creo que ha sido una legis-
latura de muchas dificultades
económicas pero, aún así, hemos
conseguido cumplir grandes com-
promisos electorales. Por un la-
do hay que valorar la puesta en
marcha de medidas contra la cri-
sis y el presidente Barreda fue el
primero en reconocer la situación
y por eso fuimos los primeros en
poner en marcha medidas contra
la crisis. Pero también ha sido la
legislatura en la que se han con-
solidado las políticas sociales y se
han hecho grandes infraestruc-
turas. Hemos cumplido los gran-
des compromisos que asumíamos
con los ciudadanos, los que tie-
nen que ver con políticas socia-
les y los que tienen que ver con
grandes infraestructuras. 

¿Están satisfechos de lo rea-
lizado?

No es que lo digamos nos-
otros, sino también los expertos
y estudiosos de las políticas so-
ciales avalan que somos la comu-
nidad autónoma que mejor está
aplicando la Ley de Dependencia.
Trabajadores, gerentes y encar-
gados de los espacios de depen-
dencia han puntuado con un 9
sobre 10 nuestra aplicación de la
Ley de Dependencia y que mejor
estamos atendiendo a las perso-
nas que necesitan de esos cui-
dados. Además, hemos termina-
do la legislatura con tres hospi-
tales de la región entre los prime-
ros hospitales de España, ponien-
do en marcha otros nuevos co-
mo el de Guadalajara o el de Al-
bacete. Terminamos la legislatu-
ra teniendo la mejor tecnología,
puntera en el sistema sanitario;
con un sistema educativo a la ca-
beza, aplicando los compromisos
por ejemplo en el plan del bilin-
güismo con un número de cen-
tros que están trabajando ya al
respecto y la puesta en marcha
de una escuela digital y participa-
tiva. Acabamos la legislatura sien-
do la comunidad mejor comuni-
cada tiene a toda su región, con
nuevas autovías y autopistas;
desde que Barreda es presidente
tenemos el doble de estas vías de
carretera de las que antes había.
Hemos acabado la legislatura te-
niendo las cinco capitales de pro-
vincia conectadas a la alta velo-
cidad tal y como nos habíamos
comprometido, pero hemos ido
más allá y hemos comunicado to-

da región a través de la alta ve-
locidad. Son grandes avances y
logros, sin olvidar la política de in-
fraestructuras hidráulicas, donde
hemos hecho una inversión de
casi 2.000 millones de euros pa-
ra abastecimiento y depuración.
Por tanto, incluso teniendo que
soportar la presión económica y
también en algunos casos tenien-
do que dar respuesta a muchos
dramas personales que para nos-
otros eran una preocupación, co-
mo aquellos hombres y mujeres
que estaban desempleados; in-
cluso así, hemos sido capaces de
cumplir los compromisos y de es-
tar a la cabeza de muchas políti-
cas en nuestro país.

Entre las acciones más re-
cientes cabe citar la declara-
ción de Parque Natural del
Valle de Alcudia y Sierra Ma-
drona. ¿Equilibra la Ley todos
los intereses?

Su Plan de Ordenación de
los Recursos Naturales se ha he-
cho con el consenso de todos, se
ha estudiado hasta el último rin-
cón de la zona y desde luego to-
da su potencialidad. En ninguna
cabeza cabe que fuésemos a
aprobar algo que perjudicase es-
ta zona. El Plan garantiza el uso
que en estos momentos tienen
esos espacios naturales, pero
además los protege de otros pa-
ra que tenga una potencialidad
mayor desde el punto de vista
de recurso paisajístico, natural y
turístico. Por lo tanto, la declara-
ción de Parque Natural lo que ha-
ce es sumar nuevas posibilida-

des a este territorio para que re-
ciba más visitantes, para que ha-
ya más posibilidades de empren-
der negocios relacionados con el
turismo,... De hecho, hemos ade-
lantado las ayudas económicas a
la propia declaración, para que
quienes quisieran emprender un
negocio o apostaran por la reha-
bilitación de sus hogares y ade-
cuarlos a la zona pudieran reci-
bir ya esas ayudas económicas.
Creo en definitiva que es sumar
nuevas posibilidades a un terri-
torio que tiene una belleza espec-
tacular y también unas tradicio-
nes que forman parte de esa po-
tencialidad como recurso turísti-
co que hay que compaginar.

¿De qué manera han atendi-
do desde Toledo las deman-
das de Almodóvar del Campo?

Hemos cumplido las peti-
ciones del alcalde pero también
los compromisos del propio pre-
sidente Barreda con este munici-
pio. De lo más destacado, ese
Centro Multifuncional Cultural co-
mo reconocimiento a la historia
taurina de Almodóvar, con una de
las tradiciones más antiguas de
nuestro país que había que con-
solidar como foco de atracción tu-
rística y cultural. Y esa revisión de
las infraestructuras básicas en
educación o abastecimiento de
agua ha sido también fundamen-
tal, así como el mantenimiento de
las políticas sociales. En definiti-
va, la colaboración con el muni-
cipio creo que ha sido muy posi-
tivo, el alcalde ha liderado las de-
mandas de sus ciudadanos, que

creo que han sido atendidas y co-
rrespondidas.

Al igual que en el caso de Ar-
gamasilla y su hasta ahora al-
calde...

Es que es lo normal, como
también lo es que un alcalde
quiera lo mejor para sus vecinos,
si no no sería un buen alcalde. Y
desde luego Fernando Calso ha
sido un buen alcalde y ha traba-
jado muy duro para conseguir
esas aspiraciones en su municipio
que, en algunos casos parecían
utopías pero que efectivamente
se han logrado.

¿Y de qué manera se obser-
va desde el Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha el progeso de
Puertollano?

Puertollano es el ejemplo
de cómo una ciudad ha sabido
aprovechar las oportunidades y
de cómo es capaz de transfor-
marse, dependiendo de cada mo-
mento para ser siempre más pro-
ductiva. Estos han sido años de
progreso para la ciudad, que
apuesta por sectores que son es-
tratégicos y están dando satisfac-
ción fundamentalmente a los ciu-
dadanos, que al final es genera-
ción de riqueza y de empleo que
repercute directamente en las fa-
milias. Eso también es fruto de un
equipo de Gobierno y de un alcal-
de cuyo objetivo es, sin duda, te-
ner a su ciudad a la vanguardia
y lo ha conseguido. Por ejemplo,
en materia de energías limpias.

No hace mucho ha habido

bastante incertidumbre res-
pecto al carbón. ¿Qué papel
ha jugado su Gobierno en la
resolución del problema?

No era fácil superar en ori-
gen las dificultades, pero desde
un principio tuvimos claro que te-
níamos que estar defendiendo
Puertollano y a los trabajadores
del carbón, pues el problema
afectaba a unos 700 empleos
tanto directos como indirectos. Y
por eso desde un primer momen-
to el presidente Barreda estuvo
estudiando el problema y viendo
las posibles soluciones. Que que-
de claro que no vimos bien la ac-
tuación de las eléctricas, que des-
pués se retiraron del conflicto. Y
menos aún acabamos de com-
prender todavía por qué María
Dolores de Cospedal ha sido inca-
paz de preocuparse o de decirle
a su jefe de filas en la comuni-
dad gallega, el presidente de la
región que es del mismo color po-
lítico que ella, que levantara ese
recurso interpuesto ante el decre-
to del carbón. Al final, afortuna-
damente se ha conseguido el ob-
jetivo lamentando desde luego
esas dos circunstancias.

Independientemente del re-
sultado electoral, ¿los actua-
les Presupuestos garantizan
el normal funcionamiento de
la Administración autonómi-
ca en lo que queda de año?

Sí. Además de los Presu-
puestos Generales para este año
hicimos un plan de ajuste, porque
durante el año pasado hubo que
tomar medidas para solucionar
el problema de la dificultad eco-
nómica. Hicimos un buen plan de
ahorro que dio como resultado
ahorrar más de 400 millones de
euros, pero los ingresos en las ar-
cas de la comunidad autónoma
han seguido cayendo y, por eso,
fue necesario ese Plan de Con-
solidación de las Finanzas Públi-
cas que anunciábamos hace algu-
nas semanas y muchas de cuyas
medidas ya se están poniendo
en marcha. Este plan afecta a
1.000 millones de euros del Pre-
supuesto, tanto en ahorro como
en ingresos.

Los objetivos de ese plan
¿cuáles son más en concreto?

Garantizar lo fundamental:
la educación, la sanidad y la pro-
tección social de atención a ma-
yores y todos los demás recursos
que ponemos a disposición de los
ciudadanos. Con ese plan y con
los Presupuestos Generales esta-
mos alcanzando el objetivo. He-

« El Parque Natural suma nuevas
posibilidades a este territorio »
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